

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1037

U. Telefónica 0478 B. Orden

La palinodia pacifista

«La Prensa» se siente alarmada por nuestro exceso de pacifismo... ¿A dónde iríamos a parar en ese tren de «desarme» de los espíritus? Es necesario mantener latente la bellicosidad del pueblo argentino, recordarle las hazañas de sus libertadores y el coraje de sus caudillos nacionales. Porque el patriotismo, que es odio al vecino y antipatía a fuerza de hablar de desarme, de paz americana y de fraternidad continental. Y ahora, los diplomáticos que intervinieron en el atracán de Santiago de Chile, tratan de poner de manifiesto sentimientos e ideales que no alimentan ellos ni los gobiernos que representaban en aquella comedia.

El diario grande, que si no otra cosa tiene el sentido de la realidad política de la América del Sur, sabe demasiado que el discurso pacifista del doctor Montevideo de Oca no interesa en absoluto al ánimo del gobierno ni siquiera un grado ínfimo de la conciencia colectiva. Sabe también que esas declaraciones se pierden en la profundidad de los discursos diplomáticos y se toman, en conferencias de esa índole, como manifestaciones de cortés o modos de decir.

Pero lo que no ve bien «La Prensa», porque en ello cree que está el peligro para nuestra bellicosidad nacionalista, es que en las escuelas del república a los niños los lugares comunes del discurso del doctor Montevideo de Oca, tales como aquel de que «por cada uno de los soldados que revistan en las filas de la Nación tienen los maestros dedicados a la enseñanza primaria» o aquel otro de que «la paz armada no puede prosperar en el solar americano, llamando por la naturaleza a hacer florecer simientes de libertad y de trabajo al amparo de la simbólica oliva», todo esto es pacifismo de baratillo, que no llega al alma popular envenenada por otros mil tópicos de la literatura patriótica, ni mucho menos determinará en los gobiernos argentinos una política de paz y de fraternidad efectivas en sus relaciones con los vecinos fuertes y rivales. ¿Dónde, pues, está el peligro que señala el diario nacionalista?

Al dar su voz de alarma por lo que llama exageración de nuestras bellicosidades pacifistas, «La Prensa» dice: «Una feliz nota oportuna, dada en la Quinta Conferencia Internacional Americana por un miembro de la delegación argentina, ha repercutido en nuestro pueblo y provocado cáldido entusiasmo por la tesis pacifista que sirvió de médula a aquella pieza de tribuna diplomática.

«Nos encontramos así, una vez más, ante un producto de la elocuencia, culto y poder sobre el espíritu de las multitudes, que es tan soberano que crea en estos estados egoístas no siempre reconocidos con las conclusiones elaboradas en la meditación tranquila, cuando libre de todo movimiento sentimental, el cerebro discurre en estrecho acuerdo con los datos de la realidad y las reglas de la lógica».

Si, fué una feliz nota, oportuna ese discurso del delegado argentino. Pero en cuanto a su repercusión en el alma popular, excepto esa usasecra organización por el elemento oficial para exteriorizar sentimientos que no alimentan ningún signo que nos pueda demostrar la fe del pueblo en esa clase de declaraciones pacifistas. En cuanto al proletrado, quizás haya adquirido la certeza de que, oculto con esa frondosidad de la segunda parte de la comedia panamericana: el acto final de una tragedia revestida con todos los atributos del ridículo, para engañar a los espectadores.

«Pero el diario conservador, dándose

las de irreverente, arroja en su crítica a ese exceso de pacifismo... Y dice:

«No pedimos vallas para la ola de pacifismo continental que inunda al país por el impulso pujante de una oración aplaudida, dicha en un ambiente penetrado con todas las sutiles cenizas de la literatura protocolar. Pero tememos que el impresionismo y la preferencia por el ensueño a que nos expone nuestra vieja herencia latina, interponga demasiado hipercriticamente el pensamiento cierto del compatriota que invocó en Chile las arruinadas convenciones del gobierno y del pueblo argentino, y sugiera la creencia funesta de que por amor a la paz debemos abatir todas nuestras energías marciales y librarnos íntegramente al destino que quieran imponernos las entidades belicamentes fuertes de Sud América».

Las entidades belicamentes fuertes de esta parte del continente... ¿Quiénes son? El diario grande, que posee también el sentido de la diplomacia, no los nombra. Pero asoman en los labios del lector: Chile y Brasil. He ahí los enemigos de la patria argentina. Y ese «pedigree» debe ser tenido muy en cuenta por el gobierno que parece estar bajo el influjo de una borrachera de pacifismo...

Exagera el diario nacionalista y capitalista. No hay tal estado de ánimo capaz de matar la crónica bellicosidad de los argentinos. Tampoco el gobierno está borracho de pacifismo y de idealismo. Y la prueba está en que el ministro de la guerra, hombre práctico como buen profesional de la milicia y el orinien colectivo, como dando su respuesta a los pacifistas de ocasión, pide el aumento del presupuesto de su ministerio para adquirir más armamentos.

«Bastamos por descontentos ese epílogo grotesco», «La Prensa» sabe también que a milonga pacifista terminada con una gresca y que saldrán a relucir las faeces. Pero, en su papel de diario serio y previsor, creyó de su deber llamar la atención a los que pudieran tomar en serio su papel en la comedia del pacifismo americano.

Ya lo dijo el mulato y malevo Carleño: «somos pacifistas, pero no dejamos el facón ni para... comulgar».

La política del frente único

Los dirigentes del Particomun atornalan el actual momento con propósitos de frente único. Y el diario de los rubios «sale revolucionario» de punta a punta en sí mismo en cada columna y en cada línea. ¿A quién querrán convencer con sus gritos y con sus simpatías? Ayer decíabala «La Internacional» toda una página a desarrollar su política del frente único. Primero, el elogio al ejército rojo y a las maniobras diplomáticas de los bolcheviques; luego los llamamientos por la falta de apoyo del proletariado a sus maniobras confusionalistas; y por último, la obligada crónica del «complot fascista-policial» con la consabida visita a los bolchevicheros presos y los impresionables vivas al partido comunista.

Todo eso es garrulería pura y ruido de nueces. Vana. El hecho es que el frente único propuesto por los comunistas fué acogido con una general carcajada. Y es molesta a esos aspirantes a jefes obreros que se pasan los días trazando planes de ataque para copar el movimiento obrero del país y atacar a su carrindango político.

Figúranos que los «usos», ni por correspondencia, dijeron algo en favor del frente único. Declararon que no obstante el mal enviado mientras que la segunda no contiene nada de carácter ofensivo. Declara que no obstante el mal enviado, Rusia aprueba mucho las amistosas relaciones de Gran Bretaña.

«No vemos la ridiculez expuesta por el P. U. Hay dos posibilidades para la F.O.R.A.: aceptar o rechazar. Si acepta, la U. S. A. tiene la ocasión de llegar hasta los obreros engañados que militan en la F.O.R.A. y hasta la fecha no conocen para nada a la U. S. A. si no aceptan, se tiene ya un instrumento eficaz, llamado a corroborar que los apatronados de la F.O.R.A. no desean el frente único de acción contra el capitalismo. En el cumplimiento del deber proletario no se debe temer el ridículo».

Ensalada rusa

Debido al doble juego político que emplean los bolcheviques para congraciarse con la burguesía exterior y mantener en el proletariado ruso la ilusión revolucionaria, Rusia está siendo una especie de laboratorio de teorías económicas. Y el resultado de tanto ensayo, después de seis años de fracasos y cambios de frente, es esa ensalada económica del capitalismo de Estado y el Estado capitalista reunidos en una entidad híbrida que lleva por nombre la Npe.

Un delegado bolchevique arribado a plavras españolas con el propósito de establecer relaciones económicas entre Rusia y España, ofrece a los comerciantes e industriales peninsulares esta síntesis económica: «En el exterior de Rusia el comercio es libre y los Soviets intervienen en la exportación. En cuanto a la agricultura, sigue nacionalizada y las tierras son cultivadas por los campesinos mediante el pago de un canon en especies.

Los transportes, las finanzas, el crédito y la gran industria son propiedad del Estado, que solamente hace concesiones para las industrias que emplean un máximo de veinte obreros, procurando que no resurja la dominación capitalista».

«Qué se saca en conclusión de esa ensalada rusa? ¿Que hay capitalismo de Estado y Estado capitalista: equivalentes ambos de explotación del proletariado, de servidumbre y miseria popular?»

Diplomacia bolchevique

Está por ser resuelto el incidente entre Inglaterra y Rusia. Los bolcheviques, pese a las amenazas de Trotzky, prefieren poner en juego su diplomacia a someter a dura prueba su ejército rojo. Y por eso contestan con moderación la arrogante y insolente nota británica y envían apresuradamente al hombre de negocios Krassin, el más experto conopedor de esa clase de los internacionales.

La nota contestación a la especie de ultimátum del gobierno inglés, está redactada en términos conciliatorios. Según la versión que dan de ese documento los diarios de ayer, el gobierno ruso comienza diciendo que aprueba el tratado de comercio de que Inglaterra haya sido el primer país que estableció relaciones con Rusia, permitiendo que las materias primas de Rusia entraran en los mercados del mundo, bajo las condiciones normales.

En la respuesta, Rusia propone la celebración de una conferencia, cuya fecha y lugar de reunión se deje a elección de Inglaterra, en la cual representantes responsables de ambos gobiernos discutirán, no sólo las cuestiones secundarias en disputa, expuestas en la nota británica, sino la forma de regularizar completamente las relaciones ruso-británicas.

Admite Rusia en el mencionado documento, que las bases del acuerdo actual no tengan bastante alcance, y dice que el gobierno ruso desea discutir todas las cuestiones, para evitar un conflicto.

Niega luego Rusia las acusaciones referentes a la propaganda extremista. A este respecto rechaza la responsabilidad que se imputa a la Tercera Internacional. Con referencia a las dos notas firmadas por Vuelstein, en las cuales el gobierno soviét respondió a la protesta británica por la ejecución del vicario general de la Iglesia rusa, Buchkavich, el documento dice que la primera de esas comunicaciones fué devuelta por el representante británico, Hodson, y que, por insistencia, debe considerarse como no enviada mientras que la segunda no contiene nada de carácter ofensivo.

«A que queda reducida la utívez de los revolucionarios comunistas? El capitalismo inglés, seguro de su triunfo, aprovechará la oportunidad que de nuevo le ofrecen los bolcheviques para extender su dominio económico en Rusia. Y el proletariado ruso será una vez más envuelto por los diplomáticos y hombres de negocio, que ofrecen en pública subasta, a la burguesía internacional, los despojos de una revolución aplastada por el partido gobernante».

Motivos de agitación

Diariamente, en cada hora y en cada minuto de esta vida mil veces absurda, encontramos un motivo de protesta. Pero nuestro impulso se detiene y la indignación no cunja en una protesta individual, comprendiendo la inutilidad de nuestro sacrificio.

Para hacer potente nuestro brazo lo asociamos en una misma acción, a mil millones de brazos. Para que nuestro pensamiento se traduzca en hechos y realice propósitos que mueren en el cerebro si nos mantenemos aislados del resto de los hombres, buscamos la correspondencia con el pensamiento de los que como nosotros sienten y como nosotros luchan. Y así se forman multitudes de brazos y barricadas de ideas... para hacer frente a los enemigos de la vida.

Hay tenemos muchos motivos de agitación. El atropello y la brutalidad están a la orden del día. Surgen por todas partes las fuerzas reaccionarias, peepotes y métodos aumentando en violencia a medida que se pone en descubierta la debilidad del proletariado. ¿De qué sirvieron esos ejércitos disciplinados y puestos en línea de batalla a la espera de la voz de ataque? Los ejércitos tuvieron miedo: «no es aún el momento para el ataque», dijeron. Y el proletariado terminó por cansarse de tanta disciplina y se dispersó por el flanco abierto en la vanidad por las fuerzas de la reacción aristocrática.

Más que física, es moral la debilidad del proletariado. ¿Acaso no posee hoy la fuerza material de una agitación recientemente epilogada?

En cuanto a los motivos de agitación y protesta, no han desaparecido con la retirada estratégica ordenada por Moscú. Para nosotros, que paratamos en mantener bien

Entre bueyes...

Un cura de La Plata (y no es curato) huevando a la municipalidad por cobro de pesas, por servicios prestados como el comisionado municipal alegó en su favor que el cura había dejado voluntariamente de prestar esos servicios causando los consiguientes perjuicios a la comuna, y pidió que se embargaran los bienes de aquel para pagar las costas procesales.

El juez establece en su fallo que los bienes del cura —las limosnas religiosas— no son embargables. Se extiende en múltiples consideraciones para demostrar que las limosnas no son sueldos, ni emolumentos, y que, por lo tanto, no alcanzan hasta ellas la zarpa del código.

La limosna, sigue argumentando el juez, no tiene calificación jurídica, ni de ella puede decirse que constituya patrimonio de persona alguna (¿cómo se respaldarían los curatarios con esta noticia?).

Pero valdrá la pena conocer hasta dónde lleva este tratado su definición de la limosna y su concepto de su patrimonio de persona alguna.

«Si se arguyese que en algún caso un sacerdote se excede en la percepción de dineros por concepto de servicios de un ministerio», termina el doctor Szélagovski, adquirido bienes y formado con ellos su patrimonio, habría que, reconvocar a ese exceso, que si constituye un abuso, no corresponde a la justicia reprimirlo».

Y ya puede reventar de rabia el comisionado municipal de La Plata, pues aun cuando el referido cura tenga estancia o sea accionista del frigorífico Swift, no podrá hacerle pagar las costas del proceso, porque esos bienes son inembargables como producto de limosnas religiosas.

Pero nosotros no somos los parroquianos que se les hace creer tales patrañas. Lo que hay es que cura, juez y comisionado, son bueyes de la misma tropa, y entre bueyes no hay corraídas.

La salvación del abrojo

Comeniamos no hace mucho tiempo una resolución del lord mayor rariniano sobre la situación del abrojo grande dentro del perímetro de sus dominios. Y hacíamos resaltar hitos como el contrapunto de primer agua de aquel interdependiente.

«Pero a poco andar hemos visto que el decreto herjejo no se iba a cumplir

alto el espíritu de rebeldía y que no creemos que el «hecho camaleón» debe marcar un largo período de calma social, existiendo hoy más motivos de agitación popular.

Por eso buscamos una afinidad en el pensamiento y en la acción que nos permita llevar a cabo actos capaces de oponer una resistencia efectiva al desborde de la violencia gubernativa y capitalista. No queremos organizar un ejército disciplinado para lanzarlo al ataque en un momento oportuno. Deseamos únicamente despertar entusiasmo, avivar el fuego apagado de la subversión y llevar al alma popular un hábito de energía y de esperanza.

Y nuestros protestas contra el mal que nos circunda, nuestras campañas de solidaridad con las víctimas de la reacción y nuestros actos defensivos, son más que nada el resultado de esa correspondencia espiritual y de esa integridad moral que caracteriza a los anarquistas.

Nuestra acción inmediata no debe ser defensiva. Debemos de solidaridad nos imponen el sacrificio de realizar por nuestros medios lo que no es posible pedir hoy a la clase trabajadora organizada. ¿Es posible que nos dejemos también nosotros influenciar por la frialdad colectiva?

Compañeros: recordemos que tenemos una deuda de honor con nuestros camaradas Bilevsky, Vilevsky y Bolarneck. Recordamos también que la reacción arreata en todas partes, ocasionando víctimas en las filas victimas del anarquismo. Y es ahora, cuando una fuerte es el buracán reaccionario, que los anarquistas deben multiplicar sus esfuerzos y «sobrepasar» a la cobardía colectiva y a la deserción de los «progrejos» los nosotros, que paratamos en mantener bien

que aquello no era más que un «caudal del celestial» intencional rosario; algo así como una tentada para probar el patriotismo de los miembros del U. D. liberante.

Ayer se publicó una nota del Intendente, por la cual venos que el referido decreto no ha tenido aplicación, aunque no se puede creer que la causa sea la que le atribuye su autor.

Según esa nota, el Sr. Dellebrante se excusó el 21 de abril, autorizando la formación de una cuadrilla de veinte personas para que emprendieran la destrucción del edificio. Así cuando llegó a los abrojes encontró que ya se habían caído las semillas, es decir, había pasado el momento oportuno para la destrucción de las semillas. Y cuando se propuso una reunión de gente honesta.

Pero, ya sean las arcaicas del Intendente o la demora del Concejo, en aprobar el decreto de murra, lo cierto es que el momento oportuno se ha salvado una vez más de caer bajo el filo de los machetes impíos, salvándose así una de las más preciosas glorias nacionales, tan preciosa como la langosta, como el patulismo; casi de tanto murro como la larga Isla de próceres, como Botafogo y Firpo.

La careta del ministro...

El armamento que tiene el ejército argentino es anticuado. Esto «desestimado» corresponde al ministro de la guerra y así consta en la memoria anual que éste acaba de prestar a la consideración pública... y a la descomposición nuestra.

Nosotros, desde que vimos con la fatiga «mitos» en el ejército argentino, hicimos un estudio de la situación de la Patagonia, creímos que aquel contaba con un material hélico insuperable para la defensa de la patria.

Sin embargo, no es así, según la opinión del ministro de la guerra. Hace falta reemplazar toda la artillería moderna, pues sus características son no torlamiento inferiores y las que poseen algunas naciones sudamericanas.

«Creíamos también, que después de la conferencia «pacifista» celebrada en Chile, podíamos olvidarnos de los armamentos, y hasta del ejército y la armada; que esos dos monstruos habrían quedado poco menos que destruidos por la tremedida labor realizada en aquella terrible «mitos».

«Pero lo que resulta chistoso a fuerza de ser irónico, es cuando el ministro se refiere a los gastos del ejército, aunque el empleo de esos elementos ha sido condecorado por convenciones internacionales».

como anarquista. Se le pregunta qué clase de unificación es esa, que se divide al gremio de Zapateros de Buenos Aires por haberlo a la F.O.R.A., contesta que existían graves causas. ¿Cómo, por era la cosa por encima de todas las causas y pequeñas? Aquí se confiesan divisionistas. ¡Qué ridículo!

Y así, en este tenor, de planchazos en planchazos, de confesiones e ironías, los estados perdieron la brújula y camuflaron. Habían después dos canchistas, uno usado y chacarero y otro quinielista y termina el compañero Díaz de la F.O.R.A. y les da el golpe de gracia. Historia el movimiento obrero del país hasta hoy, y termina este acto coronando el triunfo de la F.O.R.A. y la anarquía, frente al hibridismo usado, con pretensión de última moda; la dictadura neosindical.

Movimiento obrero

Huelgas

Yerbateros Unidos

Este gremio viene luchando contra la compañía yerbatera y de transportes Domingo Barthe, S. A. (sección yerba mate). A pesar del tiempo transcurrido el gremio, en su última asamblea, reafirmó el movimiento hasta agotar todas sus fuerzas.

Compañeros: Después de fracasar la proposición de este gremio presentada al Congreso Local, debemos seguir la lucha cueste lo que cueste.

Pedimos a los trabajadores no consuman la yerba mate de la firma Barthe, S. A.

Acerteros Unidos

Segue en el mismo estado la huelga en la casa Guldman, Caseros 935.

Este burgués está completamente desorientado al ver que todos sus correajes fracasan, lo mismo, en la ciudad que en la campaña, por efectos del boicot que los trabajadores aplican a sus productos, opta por salir a campaña a ver si tiene más suerte que sus lacayos.

Y ello como campo de acción la provincia de Entre Ríos, sin darse cuenta de que una campaña fuera al Chaco habría de alcanzar la solidaridad de los trabajadores.

Financios en la brecha, compañeros, que el triunfo está cercano.

Boicot a los aceites y grasas lubricantes Pensyl, Flisak y Otto Motor. Bravo oñ de Rosario. — La Comisión.

Unión O. Expendedores de Nafta

Huelga en la casa Domingo Regules. — Prosigue activamente la huelga, no obstante haber transcurrido cuatro meses y medio— que tiene enclavada nuestro sindicato contra los intereses del concesionario Domingo Regules, secundado en sus planes ruines, por su cuñado el inspector de la casa, individuo que responde al nombre de Fernández (o "El Embustero", que a la vez ejecuta funciones de mecánico de pintor, etc.

La medida adoptada para la casa, habiendo empleado a tres borregos para ofrecer la venta de la nafta a plazo, dando facilidades en el precio que se da en plaza, etc., a pesar de la voluntad de los tres empujados, para conseguir clientes ha sido frustrado, no consiguiendo clientes por la razón fundamental de que los aparatos de la R. están boicoteados. — El Comité de huelga.

Carpinteros, Aseradores y A.

Casa Garavaglia y Manelli, Antezana 332. — Pomenos en conocimiento de los obreros del gremio, que el conflicto que existe tienen los obreros de esta casa sigue en inmejorables condiciones, dejándose ver un buen espíritu para la lucha.

Financios, camaradas, que el triunfo será nuestro. Recomendamos a los obreros del gremio se abstengan de ir a trabajar a ese taller. — La Comisión.

Convocatorias

Comité Administrativo de la Escuela Racionalista de Talleres

Quedan citados para la reunión de esta noche, los componentes de este Comité. Se encarece puntualidad. — El Secretario.

F. O. Provincial de B. Aires

Para el jueves 17, a las 20 horas, en el local Baudrix 514, están citados los delegados que se harán cargo del Consejo, como también los suplentes, que son: O. Panaderos de Avellaneda, Albalades ídem y F. O. L. de Olavarría.

Esperando que tengan en cuenta este llamado que por los auxilios, a tratar, merece la mayor atención. — El Secretario.

OBROS PANADEROS

(Sección Norte)

La comisión del sindicato convoca a la asamblea seccional a efectuarse el miércoles 16, a las 9 en nuestro local social, B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; balance de marzo y abril; reunión del secretario de semana; reintegración de comisión y asuntos varios. — La Comisión.

Bos. Ochosos Varios

(Pibeyro)

Se invita a los compañeros, socios y no socios, a la asamblea que se realizará

Eran pues, ya, las tres de la mañana

Desprestigio

Si cada tanto vinieran por estos pagos estos impagables usos, contribuirían a labrar su propio desprestigio, pues, estos elementos por su impotencia y falsa posición, están irremisiblemente condenados a sucumbir.

No hay vuelta si la F.O.R.A. se abre cancha viola con su pensamiento anárquico todas las vírgenes mentalidades de cuantos novatos y sinceros obreros sienten la tentación de conocer sus ideales y así, congregados, formando falanges, harán la verdadera unidad, la unidad de la idea y de la acción, que vuela y avanza hacia la emancipación única: el Comunismo Anarquista.

CORRESPONSAL

el jueves 17, a las 20.30. en el local

Recomendamos con especialidad concurran los compañeros de la rama Matagorda, para ver si nos ponemos de acuerdo respecto a la constitución del sindicato. — La Comisión.

Comité Pro Presos y Deportados

Este Comité, en su última reunión, fijó la fecha para la próxima asamblea de delegados que, de acuerdo a la norma de conducta establecida, deben realizarse periódicamente, para el sábado 19, a las 20 horas, en B. Mitre 3270.

En esta reunión se tratará la siguiente orden del día: Acta anterior; Informe de secretaria y tesorería; Correspondencia; Acuerdos del IX Congreso de la F.O.R.A. sobre el Comité pro Presos; Agitación por Kurt Wilckens y Asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se pide a las instituciones designen sus delegados debidamente autorizados para poder resolver y tomar acuerdos definitivos sobre los asuntos que figuran en la orden del día. — Miguel González, secretario.

Nota.—Las instituciones que no hayan recibido esta circular, pueden darse por notificadas.

Comité de Agitación pro Libertad de los anarquistas presos en Rusia

Se cita a los delegados de las siguientes instituciones, que componen este comité, a la reunión que se efectuará el miércoles 16, a las 20.30, en B. Mitre 3270: A. Pro Biblioteca A. del Norte; Acción de Pensamiento; Grupo Editor Amor y Libertad; A. Obreros en Calle; A. A. Luz y Vida; B. C. Remembar; Biblioteca Luz al Proletariado; A. Los Hijos del Amor; A. Aspiración a Realizar; B. P. Arte y Cultura y Federación Obrera Rusa Sudamericana.

Recordamos a los compañeros delegados el deber que tienen de concurrir a las reuniones para proseguir la obra empezada. — El Secretario.

Unión Chauffeurs

(Subcomisión de Flores)

Se cita a todos los delegados que pertenecen a esta sección, al miércoles 16, en el local Lafuente 97, se encarece puntual asistencia. — El Secretario.

Varias

Fed. Obrera de Luz y Fuerza

(Sec. Avellanada y Dock Sud)

Comunicamos a todos los obreros que integran las ramas de esta Federación, como ser: electricistas, gasistas, electricistas de salgas de esp., acedus públicos y obreros y empleados de la C.I.A.D.E. que han quedado constituida la sección Avellanada y Dock Sud, en el local Baudrix 511, donde pueden cotizar los compañeros de estos barrios, todos los días, de 20 a 22 horas. — El C. Administrativo.

Biblioteca y O. E. S. "Fco. Ferrer"

Esta biblioteca, teniendo en cuenta la necesidad de que el pueblo se instruya y sabedora de que se ha de llevar a efecto una impresión del folleto de Alejandro Berkman "La Rebelión de Coahuila", ha decidido exhibir a los grupos y agrupaciones en general, a fin de que presten su apoyo moral y material, de modo que el tiraje de dicho folleto sea lo más que sea posible y se pueda difundir en el pueblo sus enseñanzas, ya que como es sabido, su distribución ha de ser gratuita.

Con este objeto, esta biblioteca, ha contribuido en la medida de sus escasas fuerzas, con pesos 10 para adquirir los folletos que correspondan a dicha suma, una vez regularizado el tiraje.

A todos los gremios y agrupaciones

Existiendo en esta una sociedad de Escribadores, que pertenece a la Federación "Portuaria y Anexos" y como el noveno Congreso de la F.O.R.A. resolvió que quedara disuelta la citada Federación, pudiendo las secciones denominarse con el nombre que crean más propio, esta sección ha resuelto cambiar sello y carnet, pasando a ser Sociedad Oficios Varios, de Vértiz, adherida a la F.O.R.A., quedando por la presente todos los gremios enterados de la nueva denominación. — El Secretario.

"Barco Proletario"

Godoy Cruz/Mendoza

A todos los compañeros que tienen rifas, que las devuelvan para hacer el balance correspondiente. Los números a devolver son los siguientes: 5157, 4184 y 4152, respectivamente.

Se comunica, asimismo, que en la sucesiva toda correspondencia o giro se envíe a José Mautino, Pueyrredón 60, Godoy Cruz (Mendoza), por asentarse de la localidad el actual administrador. — La Administración.

Comisión pro Imprenta Obrera

Postergación de una rifa. —

Por no haber devuelto algunos camaradas los boletos de rifa que obran en poder, cuando éstos están en poder en algunas localidades quedan gran cantidad, sin colocar, la Comisión pro Imprenta Obrera, para el próximo, el sorteo para el 24 de junio próximo.

Se advierte que los tenedores de boletos desde antes de mayo, deberán liquidar con esta Comisión antes del 30 del corriente. Los que así no lo hagan, serán responsables de la cantidad que reste en poder, pues la Comisión considerará vendidos todos los boletos circulados con anterioridad, que no le sean devueltos para esa fecha. — El Secretario.

B. P. "Eliso Reñón"

(Castor, F.O.O.)

Con el título del epígrafe, un grupo de compañeros hemos constituido un centro de cultura y propaganda anárquica, e

invitamos a las bibliotecas, agrupaciones

afines y a todos los compañeros que simpatizan con nuestro propósito, a que curran los compañeros de la rama Matagorda, para ver si nos ponemos de acuerdo respecto a la constitución del sindicato. — La Comisión.

También solicitamos de los centros, sindicatos y grupos editores, el envío de periódicos, folletos y toda clase de propaganda del comunismo anárquico.

Nota.—Se ruega la reproducción en la prensa anárquica y quinielista de la región.— J. Villarías, secretario.

Comité pro Presos Provincial de Santa Fe

Velada y conferencia organizada por este comité a beneficio de los ofndos del mismo, en el amplio salón de Ferrovios Unidos, calle Güemes 2054, el sábado 19, a las 21 horas. Se pondrá en escena la obra "El Pan de Piedra". La conferencia estará a cargo del compañero Juan García Medrano recientemente salido de la cárcel y de un camarada que vendrá de la Capital Federal. Próximamente irá programa.—El Secretario.

Rosario — Nuevo Periódico

La agrupación Pedro Kropotkin de esta ciudad, ha decidido publicar un nuevo periódico anarquista que llevará por título "Acracia".

Se reciben desde hoy, suscripciones a nombre de Deskerio Funes, calle 9 de Julio 3681, Rosario.

Persona buscada

De desea saber el paradero de Antonio López. Lo busca, por asuntos que le interesan, el camarada Eneas Rodiz. Dirigirse a la calle Lavalle 516, Avellanada.

Funciones y conferencias

C. Pro Presos y Deportados

Función y conferencia organizada por el Comité pro Presos y Deportados, a su total beneficio. Se efectuará el domingo 20, a las 20 horas, en el salón-teatro "Unión e Benevolencia", Cangallo 1362, con el concurso de la agrupación artística "Arte y Natur".

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; se pondrá en escena la ópera comedia: "El matrimonio del doctor Pistagna"; Himno de los Trabajadores. El drama en tres actos, de Ernesto Herrera: "El Pan Nuestro"; conferencia general 1 peso.

Nota. — En esta velada se sorteará la rifa anunciada por este Comité, cuyos premios consisten:

1º Un mate y bombilla de plata, trabajado a mano por un compañero preso; 2º Una polvera igualmente trabajada; 3º Un cuadro de "Spartacos", pintado en tela.

Precio del número: 30 centavos.

BAHIA BLANCA

S. de R. de Obreros Mozos y Anexos

Velada cinematográfica y conferencia. La Sociedad de Resistencia de O. Mozos y anexos, adherida a la F. O. R. Argentina, realizará una velada cinematográfica y conferencia el viernes 18, a las 20.30, en el "Cine Rojal", Lavalle y San Martín, a total beneficio de la causa social.

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta; se pasará la cinta "Germinal", adaptación de la obra de Emilio Zola, conferencia por José Perano, con el siguiente tema: "Los grandes problemas actuales".

Entrada general 1 peso.

(ROSARIO)

Agrupación "Antonio Loredo"

Esta agrupación, con el propósito de constituir la biblioteca popular en los barrios Calzada y Matagorda, para que los trabajadores de estos lugares se instruyan y se orienten, dará una velada y conferencia el sábado 26, a las 20.30, en el salón "Ferrovios Unidos", calle Güemes 2054.

El cuadro filodramático "Escuela del sol de la Humanidad" prestará su concurso, llevando a escena el boceto dramático de Ivo Pelay "Ushualta" y el boceto dramático en un acto: "¡Lágrimas!".

La conferencia estará a cargo de un compañero.

Entrada general: 60 centavos.

Obreros Mazos y Anexos y Cocineros y Anexos de la Capital

Estas dos entidades, dando el indiferentismo que reina en ambos gremios, han resuelto efectuar una serie de conferencias en distintos barrios de la capital. Los temas a desarrollarse serán los siguientes:

Un obrero del gremio hablará sobre: "La actual desorganización de estos gremios y las causas que la originaron". Un compañero del C. pro abolición de la propina: "Objetivo que se propone nuestra organización". Un



miembro de la F. O. L. Bcaerona

arrojará el siguiente tema: "La realidad de la organización". Un miembro de la F. O. R. A. hablará sobre: "Fines de la organización obrera y neficios que ella reporta a los trabajadores".

Las conferencias se realizarán días, horas y en los lugares siguientes: Viernes 18, a las 20.30, en San Ignacio y Boedo. — Martes 22, a las 20.30, en la plaza Independencia. — Sábado 26, a las 20.30, en Caseros y Rioja.

Lunes 28, a las 17.30, en Pavón y Tre (Avellanada). — Viernes 1 de mayo, a las 16 horas, en la plaza de Flores. — Martes 5 de junio, a las 20.30, en la plaza Constitución. — Sábado 8 de junio, a las 18 horas, en la Plaza Once. — Martes 12 de junio, a las 18 horas, en la Plaza de Rivadavia y Sáenz Peña.

Las Comisiones

Comité de Agitación Internacional para la represión gubernativa Avellanada

Este Comité tiene organizado un mitin para el domingo 20, a las 16 horas, en Pavón y Mitre (Avellanada), para protestar contra los sicarios de Buena Vista, que matan y asesinan tradidion cobardemente a nuestros hermanos anarquistas.

Camaradas de la capital y pueblos circunvecinos: por nuestros hermanos víctimas de la reacción internacional por la libertad de palabra y por la arguía, concurrid todos al mitin.

Para la defensa de Wilcken

Un grupo de ferroviarios del R. de E. entregado por el compañero Oros, por 47, enviado por el compañero Rodrigo de Balboa Blanca 25, Peña 5, Milán en la tercera parte del producto de una rifa realizada en Bragado el 30 de mayo 31,15; disidentes del S. de Empleados de comercio, publicado, 44.

Lista núm. 5, enviada de Rosario, C. Cultural Anarquista "Amor y Justicia".

J. Esperanto 2; Moisés Martínez 1; P. Samuño 1; Libre 2; Miralballo 1; Pereyra Uno que afirma 0,50; Siempre el 1; Uno de tantos 1; Arturo Cerro 1; J. Castegri 1; J. J. Moreda 1; Compañero Anarco 1; Un compañero Huérta 1; Un compañero 1; total, 10. Suma anterior Total, pesos 20.

AGENTES de LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez, Ruta 663.

SAN PERNANDO — Pedro Broggi, Junin 1044.

VILLA CARAS — Juan Aparicio, Tucumán — J. B. Aparicio — C. varez, 510, (Sud).

SALLIQUELLO (F.P.) Vicente Sanz, Pergamino — Juan L. Mulet, 10, Alberdi 1133.

OSAN (Sud) — Camilo Riquelme, Mat. Del Plata — D. Maturo, Arda Luro 3643.

VILLA MARIA — José Rojas, Rosario — Pedro García, Mendoza — Gerardo Gaona, Belgrano 1440.

LOMAS DE ZAMORA — Vicente G. — Río — B. — 1211.

SALTA — Jesús Montoya — J. J. Río CUARTO — Neomundo — C. — 633.

TANDIL — Vicente Fernández — 111 de Correo 82.

GODOY CRUZ — Segundo Calisto, Pueyrredón 60.

ASATUYA — Tomás D. Benítez, ENESENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563.

LA PLATA — F. O. Local, 28, n.º 25 DE MAYO — Segundo Del Río, calle 15 y 20.

VILLA MAIPU — (Mendoza) — F. Barberis — Mitre 500.

TRES LOMAS — Juan Ferracuti, BRAGADO — Justo Aréchaga — Río — 1075.

PARANA — Tomás Gamella — San del Estero 275.

GRAL. ROCA — Wenceslao Muro, BALCARCIB — Luis Masero, CARADA DE GOMEZ — Fernando — Osampe 320.

ZARATE — José Lamela — Río CHARATA — José Machi.

NECOCHRA — José Roscaletti — conguilla 561.

RESISTENCIA — (Chaco) — Arturo — 12.

TRES ARROYOS — Salvador — 12.